
恒广·国际景园
招营部部长赵毅：

房地产每次调整，都是一个
大浪淘沙的过程，但有实力且成
熟的开发商， 和那些真正地段
好、品质佳、升值潜力大的物业
才会经得起市场考验。

“明年会更好”应该是业
界共识， 不排除明年还有利
好政策出台。

湖南珠江实业投资有限
公司营销总监 李苍玄：

今年珠江长沙项目完成
7.8亿元的销售签约，据了解，
我们可能是全城为数不多的、
完成年度任务的公司之一。

2015年， 集团希望长沙
公司能够继续深耕长沙市
场， 让长沙成为珠江实业集
团的一个要塞。目前，我们长
沙公司在集团的支持下，拓
展到三个项目同时开发，包
括普宅、顶级豪宅和综合体。

世茂·铂翠湾营销经理
袁桥：

我觉得今年最值得高兴
的是， 世茂长沙项目能在
2014年严峻的市场形势下基
本完成8亿元的年度任务。

前三季度， 长沙市场观
望情绪太浓厚， 大家都是
“熬”过来的。“930新政”出台
后， 第四季度市场回暖效果
立竿见影， 我认为春节过后
市场会继续回暖。

2014年，无论鲜花还是荆棘……

勇敢探路，争渡新蓝海
近日，万科总裁郁亮就“勇

敢探路，坚定转型”的话题给所
有万科人发了一封公开信，开
篇“万科完成两千亿的年度回
款目标”成为新年来临之前，业
界艳羡并反复咀嚼的“梗”，而
这也是基数庞大的房地产传统
业务盘子， 在转型期给市场的
漂亮回复。

而未来， 房地产企业是依
靠产品和服务来长期创造价
值、实现实业领域的回归，还是
细致分化， 成为专业领域的高
精尖……关于下一个时代的核
心竞争力， 所有参与者都在摸
索。

在这个过程中， 我们和湖
湘地产人装着一样深厚的行业
感情，字里行间，有我们欲语泪
先的感情， 有你们胸中燃烧的
火焰。这时候我们追问答案，同
时也是追问我们自己。

作为一群行业记录者，我
们借长沙楼市年报之名， 广邀
亲身航行在新蓝海的水手们。
在奔向更好的明天之前， 我们
制作2014湖湘地产年度荣誉
榜暨长沙楼市年终报， 并以此
向长沙楼市中坚力量致敬。

让我们一起争渡吧， 为了
值得记录的一年， 更为了值得
记录的下一年！

■记者 刘婞 桂思雨
实习记者 向竹筠

湖南中南鑫邦置业有限公司总经理
汤静辉：

作为商业地产的从业者， 在我看来，
2014年商业项目的价格并没有受到太大
的行情影响， 尤其是有长期运营价值的项
目，基本都是上升的趋势。

下半年密集出台的几项政策是今年不
可避谈的一点， 但政策对市场产生的影响
都有一定的滞后性， 今年出台的政策的长
期效果预计到明年下半年显现，当然，前提
是这期间，没有新的变化。

高岭国际商贸城总经理 黄勇光：
香江集团做的是商业市场集群项目，

我们面对的不是简单的销售问题，而是承
担了长沙传统市场的升级和外迁承接的
责任。为此，我们沿着长沙二环线这条输
送客流、物流的财富大道，打造了高岭国
际商贸城。

长沙进入高铁经济时代， 高岭打造的
是全产业链第五代专业市场集群， 高岭所
构筑的多方共赢“商贸产业链生态圈”，将
让所有参与者共赢。从2015年开始，未来
三年高岭国际商贸城努力做到每年开业一
百万平方米，把“义乌模式”嫁接到长沙。

湖南同发集团总经理 李鹏程：
未来的地产商将由单纯的地产开发转

型成为城市运营商，更加注重增值服务，比
如完善的物业服务社区配套服务等。 丽发
新城就是在这一趋势下，着眼于社区配套，
目前诸多配套已经逐步兑现， 丽发新城正
逐渐成为城南中央生活区域。

同时，市场步入优胜劣汰的整合期。部
分城市在未来五年的高库存态势依然继
续，进而迫使企业倒闭或者兼并重组。

新地·东方明珠常务副总
经理 陈祥：

房地产行业大起大落的时
代已经结束了，迎来的是整个市
场回归常态。2014年的长沙楼
市，价格、销售趋于下行，按照行
业的发展规律来看，这是市场由
“疯狂增长”回归到“常态”的过
程。对地产人来说，2014年是最
具挑战性的一年。在淡市沉着应
对，做好自身产品和服务。

受大环境影响，2015年的
房地产市场，会更趋稳定、有序。

中铁置业长沙公司副总经
理 赵坚：

在长沙楼市整体库存量趋
向饱和、 资金流紧张的大环境
下， 我们有幸成为少数完成年
度任务的一家房企。

如今， 房地产市场已经不
再是全国一盘棋的状态，在市场
日益分化的局面下，行业集中度
愈发明显，2015年的经济发展具
有很多的不确定性，但随着经济
进入新常态，房地产调控思路也
更清晰，市场将更稳定。对于长
沙，2015年上半年将延续去库
存、以价换量的状态。

富兴世界金融中心营销副
总经理 林晨：

未来几年，长沙超过150米
的摩天大楼将达到50座之多，
这块出身于金融生态核心区的
地王———富兴世界金融中心，就
必须拥有更多内容，比如奢品购
物中心、亚洲首个全龄段乐购天
地等。到了2015年，长沙购物将
会越来越好玩。

当然，产品最终都将回归产
品品质， 而在建设和运营过程
中，合作团队也至关重要。富兴
集团会与建筑设计、 交通顾问、
承建单位、机电结构、物业管理
一一把关，带给长沙全新气象。

新华都地产长沙公司营
销负责人 李政军：

10月以后， 货币政策的
利好让第四季度渐渐升温，
不少开发商趁势抓紧抢收。
不过，新华都·长沙天地并没
有在今年跟风“以价换量”，
而且随着项目配套与日完
善，价值也被客户认可。

我们只有不断优化我们
的产品， 满足客户持续增长
的需求才能在竞争激烈中前
进。2015年集团将对长沙项
目的公共配套投入重金，持
续提升项目价值。

长沙澳海澜庭营销总监
赵海光：

我还是看好2015年。目
前，刚需族占据市场主导，而
且这部分的购房需求比较旺
盛， 从整个房地产的态势来
看，刚需还会是来年重头戏。

年底作为开发商冲刺销
量、 回笼现金的重要节点，大
家会拿出更优惠、更实在的诚
意。经过一年调整，2015年仍
是值得期待的。

长沙鑫天置业发展有限
公司营销总监 宋戈：

2015年将会是一个转折
年，高速发展了近20年的中国
经济，发展速度将放缓。房企
减少拿地、放缓节奏等战略收
缩已成既定事实， 存量积压、
现金流紧张、负债率攀升将会
让众多开发商扩张放缓。

对于未来市场， 我认为
提升产品品质、服务，将会成
为赢得市场的关键。

长沙江河水利置业投资发展
有限公司营销总监雷鸣：

2014年即将成为过去式，这
一年，房地产告别一路凯歌，居住
本质成为了购房者的首选因素。
这一年， 江河·东澜湾五次开盘，
四次售罄，一直以“一次性买断性
价比”发声长沙。在我看来，淡市
飘红，好品牌加高品质是根本。

明年市场会逐渐趋于理性，
经历了2014年的调整， 未来市
场会更加注重项目的配套、品
质、升值潜力。

长沙雅居乐房地产开发有
限公司售楼部经理雷良蔚：

2014年上半年房地产市场
各方面基本以“惨淡”收场，下半
年逐步放松调控，改善性需求被
释放，长沙房地产市场成交量触
底反弹，开发商基本抓住难得的
机会采取以价换量。

2015年的房地产市场，从
宏观角度来看，如果货币政策持
续放松利好，房地产行业基本会
温和复苏， 房价会继续合理回
归， 但长沙早期土地供应量较
大，未来两到三年，高库存将成
为常态。
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